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Aos dez dias do mês de dezembro de 2021, às quatorze horas e  sete minutos, via webconferência
pelo Google Meet, realizou-se a reunião extraordinária do Conselho de Câmpus do Instituto Federal
de Educação, Ciência e Tecnologia de Goiás – Câmpus Itumbiara para tratar da pauta: Aprovação
do Plano de Oferta de Cursos e Vagas (POCV) e do Plano de Ação Local para o Retorno Seguro
e Gradual das Atividades Presenciais Acadêmicas e Administrativas. A reunião foi presidida
pelo Presidente do Concâmpus, Marcos Antônio Arantes de Freitas, com a presença dos
conselheiros: Anna Clara Sandim Morais, Claudio Roberto Pacheco, Daniela Vasconcelos Arruda,
Danilo Oliveira e Silva, Fernando dos Reis de Carvalho, Lígia Viana Andrade,  Luís Gustavo Wesz da
Silva, Marcelo Escobar de Oliveira, Max Victor Fideles Cunha, Telma da Silveira Alves Batista, Thais
Carvalho de Oliveira e Victor Fernando de Matos. Justificaram as ausências os conselheiros: Aline
Silva Barroso, Brunno Gabriel Gustavo Leonardo Zambolini Vicente, Demercino José Silva Júnior,
Fernanda Hein da Costa, Gustavo Henrique Silva, Oniel Arantes de Araújo e Sílvia Aparecida da
Silva. O presidente do Conselho agradeceu a presença de todos e  iniciou a reunião ao dizer que o
Professor Nelson Ney Dantas Cruz, Coordenador do POCV Local, foi convidado para auxiliar na
apresentação e para dirimir as eventuais dúvidas, acerca do Plano de Oferta de Cursos e Vagas.
Primeiramente, apresentou-se o Plano de Ação Local e o Professor Marcos demonstrou aos demais
conselheiros, de forma breve, alguns documentos que embasaram a construção do Plano de
Ação Local para o Retorno Seguro e Gradual das Atividades Acadêmicas e Administrativas. Em
seguida, esclareceu os critérios e as metodologias utilizadas para a construção do plano, assim como
informações referentes à realidade do Câmpus Itumbiara em meio à pandemia da Covid-19. Nesse
sentido, informou os indicadores utilizados para o retorno gradual em cada uma das fases do plano
(vermelha, laranja, amarela e verde). Nesse momento o conselheiro Danilo comentou que o índice
atualizado de vacinação do município, para a data atual, é de 75,39%, o que coloca o Câmpus
Itumbiara na fase verde. Ao final da apresentação do Plano, o presidente do Conselho passou a
palavra aos conselheiros para exposição de dúvidas, sugestões e apontamentos. O
conselheiro Professor Fernando dos Reis de Carvalho parabenizou a apresentação do presidente do
conselho e ressaltou que o documento não passou por revisão textual, devido à urgência em ser
analisado, mas assim que for aprovado, será revisado. Fernando comentou, ainda, que apenas a fase
vermelha tem um documento que normatiza sua prática, no âmbito da instituição, e que as demais
fases, tanto a laranja quanto a amarela, estão com documentos sendo aprovados por instâncias
superiores para sua perfeita organização. Não houve nenhuma outra manifestação e o presidente do
conselho colocou em votação a aprovação do Plano de Ação Local do Câmpus Itumbiara e sem votos
contrários ou abstenções, aprovou-se o plano, por unanimidade. Em seguida, agradeceu a presença
do Coordenador do POCV Local e passou a palavra ao Professor Nelson que, inicialmente,
agradeceu as palavras e destacou que o Plano de Ofertas de Cursos e Vagas (POCV) foi gerado, por
meio de uma ampla atuação coletiva. Disse que o POCV é uma exigência do PDI e que deveria
vigorar no período de 2019 a 2023. Avaliou que a entrega do documento traz uma sensação de dever
cumprido e que já tem subsídios para entrega à Assessoria de Planejamento (APDI) e à Pró-Reitoria
de Ensino (PROEN). Destacou que o documento é constituído dos anexos A, B e C, incorporados ao
Anexo D. Destacou que o anexo A traz um olhar amplo para fora do Câmpus, o qual analisa a
realidade municipal e regional em confluência com os desdobramentos econômicos do país. O anexo
B traz um olhar para dentro da Instituição e aponta as ações no que se refere ao ensino, pesquisa e
extensão. Também, aponta os interesses da comunidade acadêmica nas alterações e até mesmo na
oferta de novos cursos pela Instituição. Informou que a oferta ou expansão de cursos é um ponto
sensível, na medida que impacta diretamente na força de trabalho exigindo a contratação de
docentes. Disse que foi feita uma consulta, junto à comunidade acadêmica, que forneceu subsídios e
a percepção de novos caminhos. Prof. Nelson falou sobre a criação do Núcleo de Base, que dará
continuidade aos trabalhos. O anexo C traz uma planilha que faz uma simulação da carga horária
docente e da quantidade de matrículas equivalentes. Enfatizou que uma das metas dentro do POCV
seria apresentar à PROEN e comunidade uma sugestão, a qual poderia ser alterada em termos de
oferta de curso e vagas. Sobre o anexo reforçou que esse documento apresentou como resultado a
indicação da área de automação e informática. Ressaltou que o anexo B não trouxe apontamentos
diretos e que o resultado desse, feito com a comunidade interna, trouxe indicações para as
Engenharias, Informática e Automação. Neste momento, o presidente do conselho abriu a palavra
para os demais conselheiros para comentários e o Professor Fernando pediu a
palavra, parabenizando o trabalho de toda a comissão e apontando, ainda, as dificuldades para um
aumento de oferta de vagas, como os problemas de infraestrutura e de força de trabalho. O



conselheiro Professor Victor Fernando parabenizou o trabalho de toda a comissão. O conselheiro
Danilo Oliveira e Silva, também, parabenizou o trabalho da comissão e destacou a importância de
socializá-lo com  a comunidade, direcionando uma pergunta ao Professor Nelson, se há alguma
previsão de publicação e divulgação desse trabalho. O Professor Nelson informou que há a previsão
de publicar o trabalho junto ao CitLab do IFG e a necessidade de se discutir e pensar, em conjunto
com todos que participaram do trabalho, sobre a melhor forma de divulgá-lo. O conselheiro Professor
Marcelo Escobar, parabenizou o trabalho de ambas as comissões  e disse acreditar que, em relação
ao POCV, é importante ampliar o câmpus, sejam com vagas, cursos e projetos, apesar dos
apontamentos realizados pelo professor Fernando. O Professor Nelson destacou, ainda, que há
uma discussão dentro da própria comissão de que sejam criadas diferentes frentes para
acompanhamento do trabalho e com a publicação de dados atualizados em cada uma dessas frentes.
Não havendo nenhuma outra manifestação, o presidente do conselho colocou em votação a
aprovação do Plano de Oferta de Cursos e Vagas do Câmpus Itumbiara (POCV), que sem votos
contrários ou abstenções, foi aprovado por unanimidade. A reunião encerrou-se às quinze horas e
quarenta e um minutos. Não havendo nada mais a tratar, eu, Reila Versiane Rodrigues, Secretária do
Concâmpus, lavrei a presente Ata, que segue assinada por todos os presentes. Itumbiara, 10 de
dezembro de 2021.
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